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Garantia de Satisfação
Fixação de 48 horas

(31) 99664-0385

Na compra de 10 perfumes
de 100ml GANHE  UM

à sua escolha.

PROMOÇÃO DO
MÊS DE SETEMBRO

”Na compra de
5 Pães Doce

LEVE mais um
GRÁTIS”

A matéria está na Página 3

O calendário das Eleições Municipais 2024, regulamentado pelo Tribunal Superior Eleitoral (TSE)
por meio da Resolução nº 23.738/2024, traz todas as datas e os prazos relativos ao pleito. No do-
cumento, é possível consultar o período em que o cadastro eleitoral estará fechado, o prazo para re-
gistro de candidaturas, o dia de início da propaganda eleitoral e muito mais.

O Calendário Eleitoral estipula prazos para ações de partidos, exibição de propagandas e servi-
ços ligados às eleições.

Confiram os principais prazos para partidos políticos, federações, candidatas e candidatos, assim
como para eleitoras e eleitores.

www.jornalcaicaras.com @caicarasjornal @jornalcaicara

 PÁGINA 2
Transitar pelo Bairro Caiçaras não está fácil para ninguém, devido a situação caótica em horários de pico, em alguns pontos de cruzamentos. A Rua Barão de Coromandel, por exemplo,

em toda sua extensão, entre às 17:30 e 19 horas se tornou um tormento para pedestres e condutores de veículos. É hora do órgão competente tomar providências para solucionar o caso.
PÁGINA 4

Esgoto a Céu aberto no Parque Ecológico do Caiçaras é motivo de preocupação mesmo com a existência da rede de interceptação de esgoto. Não há “lançamentos irregulares
de esgoto no córrego Cascatinha”, o projeto em questão, trata-se de melhoria operacional, retirando a maior parte do fluxo de esgotos da rede coletora que margeia o Córrego
Cascatinha dentro do Parque, construindo nova rede com lançamento na rua lateral, rua da Rolinha. No último ano, não tivemos problemas de entupimentos/extravasamento
de esgotos na referida rede dentro do parque, e iremos instalar dispositivo monitorado que auxilia na retenção de sujeiras no ponto à montante do parque, melhorando ainda
mais a funcionabilidade da mesma, afirmou Marcos Flávio Prado de Almeida – Coordenador Operacional de Manutenção.

PÁGINA 5
Conheça  melhor  alguns  candidatos a prefeito nos perfis e fotos daqueles candidatos melhores posicionados nas pesquisas realizadas durante o mês de agosto. Na próxima edição do

Jornal do Caiçaras será publicado, novamente, os perfis de todos os candidatos a prefeito com seus posicionamentos nas pesquisas do mês de setembro. Aguardem e acompanhem!
PÁGINA 6

Implementado em 2022 pelo Governo de Minas, o Projeto Somar será expandido para unidades de ensino de todo o estado após apresentar resultados positivos nas três
escolas-piloto, como melhoria no desempenho do Ideb 2023, taxas de aprovação e engajamento familiar. Entre os principais critérios para seleção, as OSCs devem ter experiên-

cia comprovada na área da educação e serão avaliadas com base em seu Estatuto Social, além da capacidade de gestão
e execução de projetos. “Convidamos as OSCs, que atendem aos critérios estabelecidos no edital, a realizarem o seu
credenciamento. Esse é um projeto da Secretaria de Estado de Educação (SEE/MG) que tem como grande objetivo
trazer inovação e melhoria da qualidade de ensino para a rede, a partir das experiências exitosas das OSCs”, explica a
subsecretária de Desenvolvimento da Educação Básica da SEE/MG, Kellen Senra.
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UNIVERSO EM DESENCANTO

DE AUTORIA DO MUNDO RACIONAL
DO RACIONAL SUPERIOR

1º VOLUME

A VERDADEIRA ORIGEM DA HUMANIDADE

ENERGIA
RACIONAL

IMUNIZAÇÃO RACIONAL

Viver em sociedade não é fácil. É preciso muito respeito em todos os sentidos. Por isso,
esta coluna é para uso gratuito do leitor, morador e frequentador da região, para relatos,
reclamações, denúncias e pedidos de ajuda, buscando mais comodidade e qualidade de
vida para todos, já que desta forma o ambiente permanecerá equilibrado, tornando a
região um lugar mais agradável para todos.

Trânsito Caótico
Transitar pela região noroeste não está fácil para ninguém, devido a situação caótica em horá-

rios de pico, em alguns pontos de cruzamentos.
A Rua Barão de Coromandel, por exemplo, em toda sua extensão, entre 17:30 e 19 horas se

tornou um tormento para pedestres e condutores de veículos.

Estas fotos comprovam a situação e sugerem providências da Prefeitura e BHTrans para me-
lhorar a vida do cidadão que precisa usar as vias neste e em outros cruzamentos da região, como
Rosinha Sigaud com Manhumirim e Belmiro Braga com Francisco Bicalho, dentre outros.

Fotos arquivo jornal
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Comunidade

Rua Gilmar Darli Vieira - Campeche, Florianópolis / SC

VENDO APARTAMENTO NO NOVO CAMPECHE
Vendo apartamento no quarteirão da praia do
novo campeche, 2 quartos, sendo uma suíte,

varanda com churrasqueira, possui 2 vagas de
garagem e hobby box. Apartamento totalmente

mobiliado, com armários planejados, ar
condicionados quente e frio,, camas, sofa,

eletrodomésticos, o condomínio possui piscina
e área gourmet com churrasqueira no
pavimento ático, com vista para o mar.
Academia e área Kids no térreo, possui
elevador, e monitoramento por câmeras.

Vendo no conceito porteira fechada!
Direto com o proprietário.

R$ 1.550,000
R$ 1.490.000

+ 55 (31) 99657-6323
+ 55 (31) 99554-4789
+ 55 (48) 99176-6374
(015 48) 99628-8962

Confira as principais
datas do pleito de outubro

A Ouvidoria do Tri-
bunal Regional Eleitoral
de Minas Gerais (TRE-
MG) disponibilizou mais
uma ferramenta para
os mineiros tirarem dú-
vidas eleitorais: a as-
sistente virtual Bel (Bot
Eleitoral) foi desenvol-
vida para ser utilizada
nos celulares Android e
IOs, bem como em com-
putadores e notebooks.

O chatbot pode ser
acessado pela página do

Bel, assistente virtual do TRE-MG,
está disponível para esclarecer dúvidas

Situação eleitoral, local de votação, justificativa eleitoral,
pagamento de multas e muito mais serão esclarecidos com

a ajuda da assistente virtual.

TRE, na aba Fale com o
TRE, clicando em BEL –
assistente virtual.

A assistente virtu-
al Bel, de forma rápida,
irá esclarecer dúvidas
sobre a regularidade
da situação do eleitor,
o número da inscrição
eleitoral, o local de vo-
tação, justificativa elei-
toral. O eleitor também
poderá se inscrever
como mesário, realizar
denúncias, bem como

agendar atendimento
nos cartórios eleito-
rais.

Além de prestar um
relevante serviço para
toda a sociedade, a as-
sistente virtual facilita o
relacionamento entre o
Tribunal e a sociedade,
trazendo economicidade
de recursos públicos,
aumento de eficiência e
de produtividade para
a Justiça Eleitoral mi-
neira. 

O calendário das Eleições Munici-
pais 2024, regulamentado pelo Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE) por meio da
Resolução nº 23.738/2024, traz todas
as datas e os prazos relativos ao pleito.
No documento, é possível consultar o
período em que o cadastro eleitoral
estará fechado, o prazo para registro de
candidaturas, o dia de início da propa-
ganda eleitoral e muito mais.

Realização das eleições

As Eleições Municipais 2024 ocor-
rerão em todo o país, com exceção do
Distrito Federal e do arquipélago de Fer-
nando de Noronha (PE).

O 1º turno do pleito está marca-
do para 6 de outubro. Já o 2º turno
será no dia 27 de outubro, caso ne-
cessário, em municípios com mais
de 200 mil eleitoras e eleitores. A vo-
tação será aberta a partir das 8h,
considerando-se o horário de Brasília,
com encerramento às 17h.

19 de dezembro é o último dia
para a diplomação de eleitas e eleitos.

Fechamento do
cadastro eleitoral

Até 5 de novembro, fica sus-pen-
so o recebimento de solicitações de
alistamento, transferência e revisão
eleitoral em todas as unidades da Jus-
tiça Eleitoral (JE) e no Autoatendi-
mento Eleitoral na internet.

Vedação às emissoras
de rádio e TV

A partir de 6 de agosto, emisso-
ras de rádio e de televisão não po-
dem, em sua programação normal e
em seu noticiário, ainda que sob a for-
ma de entrevista jornalística:

• Transmitir imagens de realiza-
ção de pesquisa ou de qualquer ou-

Calendário eleitoral estipula prazos para ações
de partidos, exibição de propagandas e serviços

 ligados às eleições.
tro tipo de consulta popular de natu-
reza eleitoral em que seja possível
identificar o entrevistado ou em que
haja manipulação de dados;

• Veicular propaganda política;
• Dar tratamento privilegiado a

candidata, candidato, partido político,
federação ou coligação, inclusive sob
a forma de retransmissão de live elei-
toral;

• Veicular ou divulgar filmes,
novelas, minisséries ou qualquer
outro programa com alusão ou críti-
ca voltada especificamente a can-
didata, candidato, partido, federa-
ção ou coligação, mesmo que dissi-
muladamente, exceto programas
jornalísticos ou debates políticos;

• Divulgar nome de programa que
se refira a candidata ou candidato es-
colhido em convenção.

Propaganda eleitoral

• O dia 16 de agosto marca o iní-
cio da propaganda eleitoral geral,
após o prazo de registro de candida-
turas. Até lá, qualquer publicidade ou
manifestação com pedido explícito de
voto pode ser considerada irregular e
é passível de multa.

• 16 de agosto é, também, o úl-
timo dia para os Tribunais Regionais
Eleitorais (TREs) listarem as emisso-
ras que transmitirão a propaganda
eleitoral gratuita de candidatas e
candidatos de município onde não
haja emissora de rádio e TV, se for
requerido.

Horário eleitoral gratuito
em TV e rádio

A exibição da propaganda no
horário eleitoral gratuito em rádio
e TV vai de 30 de agosto a 3 de ou-
tubro. A contagem é feita conside-

rando-se os 35 dias anteriores à
antevéspera do 1º turno.

Em municípios onde haverá 2º
turno, a propaganda em rádio e TV
ocorrerá de 11 a 25 de outubro.

Justificativa eleitoral

Eleitoras e eleitores que não vo-
tarem no 1º turno e não justifica-

ram a falta no dia da eleição devem
apresentar justificativa, até 5 de de-
zembro de 2024, em qualquer car-
tório eleitoral, pelo e-Título ou pe-
los portais do TSE e dos TREs na in-
ternet.

Já a ausência no 2º turno da elei-
ção deve ser justificada até 7 de ja-
neiro de 2025.
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 Nirma Damas é con-
selheira do SCBH Onça e
membro do NIC e, em Visi-
ta Técnica representou o
Núcleo Cascatinha/Projeto
Manuelzão, foi quem soli-
citou a realização da visita
técnica, e abriu as conver-
sas contextualizando que,
mesmo após a implantação
do Parque Ecológico, em
1996, foram necessárias
muitas movimentações
para interromper os focos
de poluição neste trecho do
córrego Cascatinha. Contu-
do, um ponto recorrente e
ainda não solucionado fica
imediatamente à montan-
te do Parque, na rua Praia
Formosa esquina de Tico-
Tico. Ela cobra por uma so-
lução, tendo em vista que
desde julho de 2023 o Sub-
comitê Ribeirão do Onça já
havia promovido uma visi-
ta técnica com a Copasa e a
Coordenação da Regional
Noroeste pontuando o im-
pacto deste problema para
a qualidade das águas do
Cascatinha e, por conse-
guinte, do Engenho No-
gueira e do Onça. Witson
Biondini, que há décadas
mora imediatamente à

frente do ponto onde ocor-
rem os recorrentes vaza-
mentos, destaca que a rede
de esgotamento passa por
sua residência e, antes das
obras corretivas da COPASA,
o esgoto atingia seu quin-
tal. Porém, depois  das
obras do DRENURBS o pro-
blema passou para dentro
da residência, em função do
refluxo existente. José Lú-
cio Madeira, da COPASA,
explica que a principal ra-
zão do problema não é o
subdimensionamento da
rede, mas sim, a ligação das
águas pluviais domiciliares
na rede de esgotamento e
a disposição de diferentes
resíduos sólidos na rede,
por parte dos moradores.
Desta maneira, produz-se
um gradativo entupimento
da rede, ao passo que, em
especial no período chuvo-
so, a vazão drenada à rede
é muito maior do que ela é
dimensionada. Ele ainda
destaca que, mesmo com a
intensificação de limpezas
preventivas, elas são inefi-
cazes diante do fluxo do
período chuvoso e ainda é
motivo de preocupação.

Informo que não há

“lançamentos irregulares
de esgoto no córrego Cas-
catinha”, o projeto em
questão, trata-se de me-
lhoria operacional, retiran-
do a maior parte do fluxo
de esgotos da rede coletora

que margeia o Córrego Cas-
catinha dentro do Parque,
construindo nova rede com
lançamento na rua lateral,
rua da Rolinha.

A referida rede exis-
tente, continuará em fun-
cionamento, pois, têm imó-
veis/prédios da rua Pin-
tagol que estão abaixo do

nível da rua, e fazem seus
lançamentos na referida
rede coletora, e topografi-
camente, não tem condição
de serem transferidos.

Informo ainda que, no
último ano, não tivemos pro-

blemas de entupimentos/
extravasamento de esgotos
na referida rede dentro do
parque, e conforme conver-
sa na reunião, iremos insta-
lar dispositivo monitorado
que auxilia na retenção de su-

jeiras no ponto à montante
do parque, melhorando
ainda mais a funcionabili-
dade da mesma, afirmou
Marcos Flávio Prado de Al-
meida – Coordenador Ope-
racional de Manutenção.

Do parque o grupo seguiu para o
córrego citado, pois o curso d’água em é
um dos formadores do córrego Engenho
Nogueira e ainda recebe um percentual
de esgoto. A prefeitura e a COPASA, bus-
cando solução para o caso estão execu-
tando obra em um trecho, a fim de levar

Esta situação precisa ser resolvida, lembrando que os cursos d’água tem que permanecer em leito natural

Obras às margens do Córrego da
Avenida Antônio Henrique Alves

melhorias para os moradores do entorno.
Reunião será agendada nos próximos

dias, aberta ao público, ocasião em que o
projeto da obra será apresentado pela
prefeitura.

Convites serão afixados em locais de
movimento de moradores.
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Mais de 150 milhões de brasileiros estão aptos a votar nas eleições municipais deste ano

Para que o eleitor conheça melhor os candidatos, segue
os perfis e fotos daqueles melhores posicionados nas

pesquisar durante o mês de agosto.

a Comissão Temporária sobre Inteligência Artificial (CTIA), o Grupo Parlamentar Brasil-Israel e
a Frente Parlamentar Evangélica no Senado Federal.

No Plenário do Senado, é voz de destaque nos grandes debates e na defesa dos interes-
ses de Minas Gerais. Entre as relatorias e colaborações mais importantes estão o projeto
de independência do Banco Central, o novo marco das Ferrovias brasileiras, o novo Marco
da Aviação Civil e o novo Marco do Câmbio que colocou o Brasil entre os países com legis-
lação mais moderna no combate à lavagem de dinheiro e o financiamento internacional ao
terrorismo. Em 2023, foi eleito, em junho, pelo Portal Ranking dos Políticos o melhor parla-
mentar do Brasil, entre todos os senadores e deputados. A pontuação do Ranking é definida
de acordo com as posições adotadas, votações, projetos apresentados, relatórios aprova-
dos, bem como no trabalho de combate à corrupção, aos privilégios e ao desperdício da má-
quina pública. Ainda, neste ano, foi eleito segundo vice-presidente da Comissão Mista de
Orçamento (CMO), importante colegiado que define as prioridades e os valores que serão
investidos pelo governo federal nas áreas da saúde, educação, segurança, infraestrutura, entre
outras. Também em 2023, foi premiado pelo Instituto RP8 o senador com maior número de proje-
tos apresentados. Nestes 5 anos e meio como senador, Viana apresentou mais de 90 propostas
entre (PL e PEC) e já teve 12 projetos aprovados.

Atuação direta junto ao Governo Federal em benefício de MG.
Responsável pelo aumento do valor da SUDENE repassado aos municípios mineiros que

fazem parte da Superintendência: De R$ 800 milhões para R$ 1.2 bilhão. Relator do projeto que
ampliou a atuação da Sudene em Minas Gerais – 81 municípios foram incluídos na Sudene. Com
isso, Minas tem mais de 250 municípios da Superintendência. Codevasf: responsável pela ampli-
ação da Codevasf em MG.

Durante a pandemia da COVID foi responsável pela habilitação de mais de 100 leitos de
UTI exclusivas para o tratamento da doença, responsável por conseguir junto ao Ministério da
Saúde ampliar e melhorar o serviço de Samu, no Sul de Minas – com a chegada de 14 bases
móveis para a região.

Metrô BH – responsável pelos recursos para que fosse feita a concessão da linha – R$ 2.8
bilhões - BR 381 – responsável para não deixar o Governo Federal esquecer dela. Já foram
duplicados 66 KM antes da estrada ir para concessão. BR 135 – Entre Manga e Itacarambi -
Responsável em fazer o Governo Federal iniciar o processo de asfaltamento da estrada – está em
andamento todo o estudo do projeto ambiental.

BR 367 – Responsável por conseguir R$ 88 mi para continuação das obras, que já estão no
orçamento.

Antes da política atuou no jornalismo de TV, rádio e imprensa por 23 anos. Entre 1989
e 1995 foi representante em Minas Gerais da Lufthansa - Linhas Aéreas Alemãs. Nos Estados
Unidos foi editor-chefe do National – The Brazilian Newspaper, em Nova Jersey. Na TV Record
Minas, apresentou o telejornal MG Record. Na rádio Itatiaia de Belo Horizonte, foi âncora do
programa Plantão da Cidade. Na TV Alterosa, apresentou o Jornal da Alterosa e o programa
Alterosa Urgente.

Bruno Engler (PL)
Nome completo: Bruno de Castro Engler Florencio de Almeida;

idade: 27 anos. Salário bruto de deputado estadual: R$ 33.006,39
Bruno Engler nasceu em Curitiba, capital do Paraná, e se

mudou com a família para Belo Horizonte aos 9 anos. O jovem se
aproximou da política a partir dos 18 anos, quando ajudou a
fundar o movimento Direita Minas, do qual é coordenador e tra-
balha em defesa aos valores conservadores no Estado.

Em 2018, Engler se candidatou ao primeiro cargo político e
foi eleito deputado estadual com 120.252 votos - o terceiro mais
bem votado na ocasião. Na época, ele tinha 21 anos, idade míni-
ma para assumir o cargo. Na ocasião, Engler foi eleito pelo PSL
(Partido Social Liberal), o então partido de Jair Bolsonaro. Em 2020,
aos 23 anos, Bruno Engler disputou a Prefeitura de Belo Horizonte pelo PRTB (Partido Renova-
dor Trabalhista Brasileiro) e ficou em segundo lugar com 9,95% (123.215) dos votos. No pleito,
Engler conseguiu passar à frente dos candidatos João V itor Xavier (Cidadania) e Áurea Ca-
rolina (PSOL), que apareciam com vantagem em relação a ele nas pesquisas. Lembrando que
a disputa pela Prefeitura de BH em 2020 não teve segundo turno, sendo Alexandre Kalil
reeleito com 63,36% (784.307) dos votos.

Em 2022, Bruno Engler concorreu novamente ao cargo de deputado estadual. Desta vez,
pelo PL (Partido Liberal), do qual faz parte até hoje. O curitibano ampliou o número de votos
mais de cinco vezes, alcançando o apoio de 637.412 eleitores. O número deu a ele o título de
mais votado do ano para a cadeira de deputado estadual em Minas e um dos mais votados da
história do estado.

No primeiro mandato de deputado, Bruno Engler foi autor de 68 projetos de lei. Do total, 42
ainda estão tramitando. Dentre eles, a proposta sobre a implantação de segurança armada nas
escolas da rede estadual de ensino do Estado de Minas Gerais. Dez proposições foram transfor-
madas em lei. Dez foram arquivadas. Cinco foram retiradas de tramitação. Uma teve a proposi-
ção não recebida.

Dentre os projetos aprovados estão o do congelamento do IPVA de 2020 (ano pandêmico),
o plano Recomeça Minas para incentivar a retomada econômica, a regulamentação da Lei de
Liberdade Econômica e o projeto que autoriza as polícias Civil e Militar a aproveitar e usar ar-
mas apreendidas em operações. Ainda na primeira legislatura, Engler propôs sete projetos de Lei
Complementar. Destes, um foi retirado de tramitação e os demais estão em processo de análise.
Os projetos de resolução somam quatro, sendo um tendo sido retirado de tramitação e os de-
mais em trâmite.

Ao lado dos colegas, Engler assinou 37 PECs (Propostas de Emenda à Constituição) na
primeira legislatura. Sendo que seis foram aprovadas e 26 arquivadas. Cinco seguem em análi-
se. Na atual legislatura, Bruno Engler propôs seis projetos de lei. Todos estão em tramitação. Ao
lado dos colegas, assinou nove PECs. Destas, uma foi arquivada. As outras oito estão tramitan-
do. Atualmente, Bruno Engler é vice-presidente da Comissão de Constituição e Justiça e suplente
nas comissões de Segurança Pública, Educação, Ciência e Tecnologia e de Agropecuária e
Agroindústria.

Rogério Correia (PT)
Nome completo: Rogério Correia de Moura Baptista; idade: 66

anos; salário bruto de Deputado Federal: R$ 44.008,52; convenção
partidária (PT) realizada no dia 4/08/2024.

Rogério Correia é nascido em Belo Horizonte, filho de Marília
da Glória Correia Baptista, professora primária e do ensino médio
na Rede Estadual, e de Geraldo de Moura Baptista, comerciário e
líder sindical. Seus pais o influenciaram nas lutas populares, que
continua a fazer com muito empenho.

Rogério foi vereador em BH de 1988 a 1998, tendo feito parte de
grandes avanços na cidade como a criação da Lei Orgânica de Belo Hori-
zonte, a Lei de Regularização do Trabalho (para feiras de artesanatos,

bancas de revistas e camelôs) e foi o responsável pela criação do Conselho Municipal de Educação.
No ano de 1999 foi eleito Deputado Estadual, com um mandato bastante participativo em

várias frentes. Nesse período foi o relator da CPI do Narcotráfico e foi responsável por uma
grande oposição ao Governo de Aécio Neves em Minas Gerais.

Atualmente é Deputado Federal, eleito pelo PT de Minas Gerais e venceu a eleição para um
segundo mandato. Rogério Correia é vice-líder do Governo Lula na Câmara dos Deputados, mem-
bro titular das comissões de Educação e Administração e Serviço Público, além de ter sido mem-
bro efetivo da CPMI que investigou a tentativa de golpe no Brasil.

Em 2019 foi o relator da CPI que investigou o rompimento da barragem da Vale em Bru-
madinho, que ao final sugeriu o indiciamento de dezenas de pessoas e das empresas responsá-
veis pelo crime, além do aprimoramento legislativo com a aprovação da nova lei de segurança
de barragens e da política nacional dos atingidos por barragens.

Além de parlamentar, Rogério Correia é professor de Matemática e Física, sempre lecionou
em escola pública, foi fundador do SIND-UTE - Sindicato dos Professores da rede pública de Mi-
nas Gerais. No segundo governo Lula (2006 a 2010), foi delegado federal do Ministério do Desen-
volvimento Agrário (MDA), sendo o responsável pela coordenação das políticas públicas para agri-
cultura familiar e reforma agrária no estado.

Também foi um dos fundadores da Cut, do PT e do Sindicato Único dos Trabalhadores da
Educação de Minas Gerais (Sindi-Ute)

Atualmente é candidato a prefeito de Belo Horizonte e tem como vice na sua chapa a depu-
tado Bella Gonçalves.

Duda Salabert (PDT)
Nome completo: Duda Salabert Rosa; idade: 43 anos; salário bru-

to de deputada federal: 41.650,92
Duda Salabert é professora e atualmente ocupa o cargo de De-

putada Federal, filiada ao Partido Democrático Trabalhista (PDT).
Duda se formou em Letras na PUC Minas e em Administração Públi-
ca na Universidade do Estado de Minas Gerais. Trabalhou por 20
anos na área da educação, 13 deles como professora de literatura
no Colégio Bernoulli,  em Belo Horizonte. Em 2018, Duda se
candidatou a Senadora da República por Minas Gerais, na época
filiada ao partido do PSOL. Tornou-se, assim, a primeira pessoa
transgênero a se candidatar ao cargo. Salabert obteve 351.874 vo-
tos, terminando em 8º lugar entre os 15 candidatos ao senado no
estado mineiro, mas não foi eleita. Já nas eleições de 2020, Duda foi a candidata a vereadora
eleita em Belo  Horizonte com maior número de votos na história da Câmara Municipal, somando
37.613 votos. Também foi a primeira vereadora transexual da história do legislativo na capital
mineira. Nessa época, ela ainda conciliava a política com o cargo de professora no Bernoulli.

Em 2022, Duda foi eleita Deputada Federal com 208 mil votos, assumindo a cadeira no Congres-
so Nacional em 2023. Ela e Erika Hilton (PSOL-SP) são as primeiras mulheres trans a ocupar cadeiras
no Congresso, ambas no mesmo ano. No dia 18 de abril deste ano, Duda anunciou sua candidatura
para concorrer à prefeitura de Belo Horizonte. Ela também é presidente e idealizadora da ONG Tranvest,
que oferece cursos educacionais a pessoas transgênero e travestis. Durante os mandatos como
vereadora e como deputada, Duda sempre defendeu pautas voltadas para as áreas da educação,
meio ambiente e diversidade. Em setembro de 2023, Duda foi eleita pela Revista Times como uma
das 100 personalidades no mundo capaz de transformar a próxima geração de líderes.

Mauro Tramonte (Republicanos)
Nome completo: Mauro Henrique Tramonte; idade: 63 anos;

apresentador do programa Balanço Geral, da TV Record Minas des-
de 2008. Salário bruto de deputado estadual: R$ 33.006,39.

Desde os 18 anos se destacava como jornalista em Poços de
Caldas (Sul de Minas), sua cidade natal. Durante um período, traba-
lhou como funcionário público estadual, retomando a carreira jor-
nalística em 1992, na Rádio Cultura AM. Em 1996, ingressou na televi-
são, atuando na TV Poços, filiada à Rede Minas. No mesmo ano, come-
çou a fazer o programa Câmera Verdade, que se manteve no ar por
11 anos. Em seguida, ingressou na Rádio Difusora AM e, após, na
Record Minas. Além de jornalista, é também bacharel em Direito.

Tramonte está em seu segundo mandato como deputado Es-
tadual (2019 - 2022) e (2023 - 2026). É presidente da Comissão Extraordinária de Turismo e Gas-
tronomia da ALMG e suplente na Comissão de Esporte, Lazer e Juventude, além da Comissão
Extraordinária de Proteção aos Animais.

Fuad Noman (PSD)
Nome completo: Fuad Jorge Noman Filho; convenção partidária

PSD em 20/07; idade: 77 anos. Salário bruto de prefeito R$ 26.343,28
Fuad Jorge Noman Filho é um escritor, economista e político

brasileiro, filiado ao Partido Social Democrático (PSD). É o atual
prefeito de Belo Horizonte, ascendendo ao cargo após a renúncia do
titular, Alexandre Kalil. Foi secretário-executivo da Casa Civil da
Presidência da República durante o governo de Fernando Henrique
Cardoso e consultor do Fundo Monetário Internacional. No Governo
de Minas Gerais, foi Secretário de Estado de Fazenda, Secretário de
Estado de Transporte e Obras Públicas e Secretário de Estado Extra-
ordinário para a Coordenação de Investimentos, no Governo de An-
tônio Anastasia. Em Belo Horizonte, comandou a Secretaria Municipal de Fazenda ao longo do
primeiro mandato do prefeito Alexandre Kalil, sendo eleito vice-prefeito para o segundo mandato de
Kallil. No dia 4 de julho, Fuad anunciou que começaria um tratamento contra o câncer. Durante
pronunciamento, ele informou que foi diagnosticado com linfoma de não-Hodgkin.

Carlos Viana (Podemos)
Carlos Viana tem 61 anos, é casado, tem um casal de filhos e

um casal de netos. É formado em Jornalismo com especialização
em Gestão Estratégica de Marketing pela UFMG. Professor universi-
tário com passagens pela PUC-MG, UniBH e Newton Paiva.

Em 2018, foi eleito Senador por Minas Gerais com mais de 3,5
milhões de votos. No primeiro mês de mandato foi escolhido como
relator da CPI de Brumadinho que investigou as causas e os res-
ponsáveis pela tragédia. Membro das mais importantes Comissões
do Senado Federal, tem atuado nas áreas de educação, economia,
comunicações, infraestrutura e segurança pública. Atualmente pre-
side a Comissão de Ciência, Tecnologia, Inovação e Informática (CCT),

Foto: Geraldo Magela/Agência Senado
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O período de credencia-
mento para Organizações da
Sociedade Civ i l  (OSCs)  da
área educacional interessadas
em atuar na gestão compar-
tilhada de escolas da rede
estadual de ensino de Minas
Gerais segue aberto até o dia
4/9.

Implementado em 2022
pelo Governo de Minas, o Pro-
jeto Somar será expandido
para unidades de ensino de
todo o estado após apresen-
tar resultados positivos nas
três escolas-piloto, como me-
lhoria no desempenho do Ideb
2023, taxas de aprovação e
engajamento familiar.

Entre os principais cri-
térios para seleção, as OSCs
devem ter experiência com-
provada na área da educa-
ção e serão avaliadas com ba-
se em seu Estatuto Social, além
da capacidade de gestão e

Quando falamos sobre in-
vestimentos, um termo que vo-
cê provavelmente já ouviu, mas
talvez não entenda completa-
mente, é o CDI. Mas o que exa-
tamente é essa tal de taxa CDI,
e por que ela é tão importante
para quem investe? Hoje, va-
mos descomplicar esse concei-
to que, embora possa parecer
técnico, é fundamental para en-
tender o funcionamento dos in-
vestimentos no Brasil.

O que é a Taxa CDI?
CDI é a sigla para Certifica-

do de Depósito Interbancário.
Esses certificados são, basica-
mente, empréstimos de curtís-
simo prazo que os bancos fa-
zem entre si para fechar o cai-
xa no final do dia. A taxa CDI,
portanto, representa os juros
médios desses empréstimos in-
terbancários.

Por que a Taxa CDI
é tão importante?

A taxa CDI pode ser consi-
derada um “termômetro” dos
juros no mercado financeiro do
Brasil. Muitos investimentos de
renda fixa, como CDBs (Certifi-
cados de Depósito Bancário),
LCI (Letras de Crédito Imobiliá-
rio), LCA (Letras de Crédito do
Agronegócio), e até alguns fun-
dos de investimento, utilizam
essa taxa como referência para
calcular seus rendimentos. Em
outras palavras, a rentabilida-
de de muitos investimentos es-

Desvendando a Taxa CDI

Governo de Minas investe na expansão do modelo de gestão compartilhada com Organizações
da Sociedade Civil (OSCs) após resultados positivos em escolas-piloto

execução de projetos.
“Convidamos as OSCs,

que atendem aos critérios es-
tabelecidos no edital, a rea-
lizarem o seu credenciamen-
to. Esse é um projeto da Se-
cretaria de Estado de Educa-
ção (SEE/MG) que tem como
grande objetivo trazer inova-
ção e melhoria da qualidade
de ensino para a rede, a par-
tir das experiências exitosas
das OSCs”, explica a subse-
cretária de Desenvolvimento
da Educação Básica da SEE/
MG, Kellen Senra.

O edital de credenciamen-
to das OSCs foi publicado no
dia 31/7 no Diário Oficial do
Estado e está disponível neste
link. A eventual parceria com
o Governo de Minas será fir-
mada por meio de Termo de Co-
laboração.

As instituições interessa-
das devem apresentar o reque-

rimento de creden-
ciamento, acompa-
nhado da documen-
tação necessária,
exclusivamente por
meio do Sistema Ele-
trônico de Informa-
ções (SEI). O manu-
al do usuário exter-
no e orientações so-
bre o processo es-
tão disponíveis aqui.

Publicação dos
resultados

Os resultados
dos pedidos de cre-

denciamento serão publica-
dos no Diário Oficial do Es-
tado, e a lista de organizações
credenciadas será mantida no
site da SEE. Pedidos de escla-
recimento sobre o processo de
credenciamento podem ser
enviados para o e-mail diem.
credenciamento@educacao.
mg.gov.br.

Melhorias nas
escolas-piloto

Em dois anos de imple-
mentação, as escolas partici-
pantes do Projeto Somar de-
monstraram a eficácia da ges-
tão compartilhada apresen-
tando melhorias no desempe-
nho do Ideb 2023, aumento
dos índices de aprovação, par-
ticipação das famílias, enga-
jamento dos estudantes, fun-
cionamento ativo do Colegia-
do Escolar e queda na evasão
escolar.

Escolhidas pela SEE/MG
por enfrentarem desafios es-
pecíficos, as três escolas es-
taduais — E.E. Adelino Caste-
lo Branco, em Sabará, E.E. Fran-
cisco Menezes Filho e E.E. Ma-
ria Andrade Resende, ambas
em Belo Horizonte – alcança-
ram notas no Ideb 2023 que
superaram a média estadual
de 4,0 pontos no ensino mé-
dio.

Na região da Pampulha,
a E.E.Francisco Menezes Fi-
lho destacou-se com a mai-
or nota no Ideb do ensino mé-
dio, com 4,5 pontos. A esco-
la havia obtido 3,4 pontos
em 2017 e, desde a imple-
mentação do projeto, cres-
ceu significativamente, au-
mentando o número de ma-
trículas consideravelmente e
a procura da comunidade
escolar.

É na unidade de ensino
que Simone Maria Milhazes
matriculou seu filho e acom-
panha de perto a evolução
do estudante do 3º ano do
ensino médio. “A escola é
muito preparada e com o
Projeto Somar, os professo-
res demonstram um engaja-
mento muito grande, assim
como o trabalho da coorde-
nação e direção. Os eventos
real izados  na escola  são
bons e sinto que estão no
caminho certo, tanto que o
Ideb melhorou”, afirma.

tá atrelada à variação da
taxa CDI.

Como a Taxa CDI
pode afetar meus

investimentos?
Imagine que você in-

veste em um CDB que pro-
mete pagar 100% do CDI.
Isso significa que, se a

taxa CDI estiver em 12% a.a (ao
ano), seu investimento rende-
rá 12% a.a. Se a taxa cair, seu
rendimento também cairá pro-
porcionalmente. Portanto, acom-
panhar a taxa CDI é essencial
para entender quanto seu di-
nheiro está rendendo e fazer as
melhores escolhas de investi-
mento.

Onde acompanhar
a Taxa CDI?

A boa notícia é que você não
precisa ser um especialista pa-
ra acompanhar a taxa CDI. Exis-
tem diversos sites e aplicativos
de finanças que divulgam a taxa
CDI diária. Além disso, os ban-
cos e corretoras onde você in-
veste geralmente informam co-
mo a rentabilidade do seu inves-
timento está se comportando em
relação ao CDI.

Conclusão
Entender a taxa CDI é o pri-

meiro passo para quem quer
começar a investir de forma
consciente e segura. Embora o
termo possa parecer complica-
do à primeira vista, ele nada
mais é do que uma referência
para medir os rendimentos de
muitos investimentos. Lembre-
se: quanto mais conhecimen-
to você tiver sobre o mercado
financeiro, mais preparado es-
tará para tomar decisões que
façam seu dinheiro crescer. Até
a próxima!
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